

Leistungsbericht 2008 des Wiener Stadt- und Landesarchivs (MA 8)



Das Wiener Stadt- und Landesarchiv hilft das demokratische Grundrecht auf Information zu sichern. Es trägt zur Gewährleistung der Rechtssicherheit der Bevölkerung bei. Zudem bewahrt und erschließt es das historische Erbe. Es bietet somit "Einsicht in Vergangenheit" und "Aussicht auf Erinnerung".

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2008

- Der Ausbau des Wiener Archivinformationssystems WAIS wurde weitergeführt.
- Als wesentliches Projekt, das der Verbesserung des Arbeitsablaufes zwischen dem Archiv und den Dienststellen des Magistrats dient, wurde die Erarbeitung von Skartierungsplänen voran getrieben.
- Das Wiener Stadt- und Landesarchiv nahm eine aktive Rolle bei der Ausbildung der Lehrlinge des Berufszweiges Archiv-, Bibliotheks- und Informationsassistent ein.

Archivbestände

Der Ausbau eines qualitativ hochwertigen Angebotes im Archivinformationssystem WAIS wurde durch die Retrodigitalisierung von ausgewählten Handschriften und Akten und umfangreiche Konversionen und redaktionelle Überarbeitung der Erschließungsdaten von Kartografischer Sammlung und Fotosammlung voran getrieben.

Öffentlichkeitsarbeit

- 21 Archivpräsentationen fanden statt.
- Folgende Ausstellungen waren zu sehen: "Der Fall der Bastei. Die Wiener Befestigungsanlagen und ihr Ende 1857", "Die Eleganz des runden Leders!" und "Wien im Mittelalter. Aspekte und Facetten". Zu jeder dieser Ausstellungen wurde eine Präsentation durchgeführt.

Benützersaal, Gutachten und Stellungnahmen

- Es wurden 7.447 schriftliche Anfragen protokolliert und Meldeanfragen nach 8.032 Personen beantwortet.
- Im Benützersaal wurden 4.898 Besuche gezählt und 15.336 Aktenaushebungen getätigt.

Bibliothek

Es gab 2.303 Neuzugänge zu verzeichnen. Der Schwerpunkt lag auf der Fortführung der retrospektiven Aufnahme des Altbestandes und dessen Erschließung sowie des Transfers digitalisierter Daten der Politischen Dokumentation in die BIS-Datenbank.

Atlaswerke

- Die elfte Lieferung des "Historischen Atlas von Wien" wurde fertiggestellt, präsentiert und ausgeliefert.
- Die zehnte Lieferung des "Österreichischen Städteatlas" wurde fertiggestellt, ausgeliefert und in den Städten Bruck an der Mur, Kitzbühel, Waidhofen an der Thaya, Wolfsberg und Ybbs präsentiert.
- Eine im Rahmen des "Historischen Atlas von Wien" erscheinende DVD "Pläne und Ansichten von Wien (15. bis 21. Jahrhundert)" befindet sich in Produktionsvorbereitung, ebenso eine DVD "Stadtmappe Lienz".

Landtags- und Gemeinderatsdokumentation

- Das Projekt über den Wiener Landtag mit dem Demokratiezentrum Wien wurde fertiggestellt.
- Die Web-Seiten des Wiener Landtages, die Informationsdatenbank des Wiener Landtages und Gemeinderates (INFODAT WIEN) sowie die Datensammlung Wiener Politikerinnen und Politiker wurden laufend aktualisiert.
- Mit dem Projekt "Digitalisierung Landtagsmaterialien – Erläuterungen zu den Landesgesetzen bis 1945" wurde begonnen.